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Jorge Córdova Valencia, 
médecin de profession. Né 

le 24 novembre 1954, il est le 
coordinateur de la stratégie de 
la région de Mexico. Sa femme 
est Irma Yolanda, il a cinq filles: 
Judith, mariée et mère de deux 
fils; Lucques et Ghaël. Irma, 
mariée et mère de deux filles; 
Renata et Regina. Nancy, mariée 
et mère d’une fille: Elisabeth. 
Brenda et Vanessa.
Troisième génération de 
Nazaréens dans la ville de 
Guadalajara, à partir de l’âge de 
16 ans, j’ai commencé à servir 
comme président de la JNI locale 
dans la 1ère église de Guadalajara, 
après cela président de zone et 
de district, président de l’école du 
dimanche, intendant de l’église, 
membre du Conseil consultatif 
du district. Membre du 1er 
Conseil des régents du Séminaire 
nazaréen au Mexique, président 
du Conseil d’évangélisation du 
district, membre du Conseil des 
lettres de créance du district, 
co-pasteur de la 1ère église de 
Guadalajara pendant 12 ans.

Depuis 10 ans Pasteur, planteur d’églises et de plusieurs missions, 
pasteur fondateur de l’Eglise du Bon Samaritain à GDL.
En 2001, élu surintendant du district ouest, coordinateur du MNC au 
Mexique pendant 12 ans, directeur de champ depuis 2010 au nord 
du Mexique depuis 2015, directeur de champ dans tout le Mexique. 
Cela fait plus de 44 ans au service du Seigneur et depuis 1990 est 
un ministre ordonné. Enseignement de plus de 30 ans en formation 
ministérielle.

Fiche technique

Tout d’abord, assurez-vous que Dieu vous appelle, obéissez à 
sa voix, assurez-vous qu’il travaille dans votre vie et dirige ce 
que vous faites. Dieu appelle des gens comme vous, n’attendez 
pas d’être parfait, Il le fera son œuvre en vous et transformera 
tout en vous. Il n’y a qu’un seul message pour proclamer JÉSUS 
EST SEIGNEUR. Il n’y a qu’un seul ordre à obéir, faites-le et il y 
a toujours une promesse de Dieu, ATTENDEZ-LE.“

Leaders de la Région 
Mésoamérique
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L’ÉVANGÉLISATION NE SE PRODUIT 
PAS ACCIDENTELLEMENT OU SANS 
AUCUNE PRÉPARATION ANTICIPÉE, 
IL S’AGIT D’UNE ACTION DÉLIBÉRÉE 

ET LA PUISSANCE DE L’ESPRIT 
SAINT, QUI REQUIERT UNE 

CONSÉCRATION
Rev. Milton Gay, Metanoia 2021, chap. 01, pag. 36

https://books.google.com.gt/books/about/Metanoia.html?id=fhsvEAAAQBAJ&printsec=frontcover&source=kp_read_button&hl=es-419&redir_esc=y
https://www.facebook.com/MAR.Evangelismo


Le Défi dans la Région 

Mésoamérique
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L’Église est immergée dans un monde 
similaire à celui du premier siècle, par 
conséquent, pour accomplir la grande 
mission à l’avenir, nous devons revenir en 
arrière et regarder ce que l’Église primitive 
a fait pour répondre et atteindre le monde 
avec l’Évangile.
Les perspectives ne sont pas du 
tout encourageantes, nous avons les 
conséquences de la pandémie et d’une 
guerre qui vient de commencer, une 
vie en proie au péché et à l’hédonisme 
mondialisé, où les mauvaises nouvelles et 
les émissions deviennent virales, laissant 
place à l’immoral et au débridé. Nous 
vivons dans un monde post-chrétien et 
post-pandémique où l’église même, notre 
église a commis le péché d’omission de 
s’adapter à ce monde, tout comme Paul 
l’a averti dans Romains 12:2.
Ni la pastorale ni l’église n’ont été capables 
de lire les temps et de se rendre compte 
que les dangers dont l’histoire elle-même 
nous a avertis ont causé des dommages 
non seulement au sein de l’église mais 
aussi dans le cœur des croyants.

Dr. Milton Enrique Gay Valencia
Evangelism Coordinator Mesoamerica Region

Isolement du monde : Le monde va mal et 
nous nous enfermons pour nous protéger dans 
une bulle appelée l’église à laquelle nous ne 
répondons que de manière réactive, c’est-à-
dire en réagissant d’un point de vue moraliste, 
mais sans impact sur la société.
Matérialisme et prospérité : L’église a perdu 
la vision de Bresse qui disait que l’église du 
Nazaréen était une église pour les pauvres et 
non pour en faire des temples ostentatoires et 
postmodernes mais un refuge pour tous ceux 
qui ont besoin de grâce et de nourriture.
Un logement spirituel sans engagement 
social : L’église ne sert plus qu’à elle-même, 
ils ont depuis longtemps oublié les tables, les 
veuves et les prisonniers et se sont consacrés 
à prendre soin d’eux et à oublier que nous 
avons été créés pour préserver et parfumer 
ce monde.

Voici quelques-uns de ces dangers qui ont 
été introduits dans l’église et nous ont fait 
beaucoup de mal :

1

2

3
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La passion de l’évangélisation doit être basée sur 
l’amour pour Dieu, notre prochain et nous-mêmes, en 
essayant de remplir docilement la grande commission, 
nous devons reprendre et souligner nos valeurs 
fondamentales, notre mission et remplir le but pour 
lequel nous sommes une église.
Les défis auxquels nous sommes confrontés sont 
similaires à ceux du premier siècle : opposition, froideur 
et manque d’engagement, indifférence et apathie, mais 
nous avons confiance en Dieu qu’il nous appelle en ce 
moment à faire la différence et à réveiller le géant (l’église) 
qui dort et vous équipe pour la nouvelle évangélisation 
et le nouveau processus d’autonomisation de la région à 
l’église locale.

L’évangélisation
régionale
propose une
transformation
de l’église locale
avec le défi 
d’être
l’église 
pertinente
pour cette
décennie de 
2020 - 2030 
où nous
enseignons,
formons,
modelons et
autonomisons
les nouvelles
générations à
une vie avec
passion pour
l’évangélisation
afin d’atteindre
ce monde avec
le message
de Jésus-Christ.
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01 Sensibiliser et responsabiliser les dirigeants de l’église : 
En tant qu’évangélistes, nous travaillerons à développer chez chacun des dirigeants et 
des croyants ces deux exigences importantes qui aideront chacun à comprendre sa 
réalité dans son appel à la grande commission.
En tant qu’évangélistes, notre priorité dans cette décennie est de former des chrétiens 
matures en Jésus-Christ, c’est-à-dire la meilleure version d’eux-mêmes et pour cela, il est 
essentiel que nous générions une prise de conscience, car nous ne pouvons répondre et 
agir qu’en fonction de ce dont nous sommes conscients. Si je ne suis pas au courant de 
quelque chose, je ne peux rien y faire.

02 Changement de paradigme ecclésiastique : 
Non seulement les planteurs du film de Jésus implanteront de nouvelles églises, nous 
tous les croyants pouvons le faire à travers des pasteurs, des missionnaires, des comités 
d’évangélisation, des intendants et des évangélistes. Lorsque nous fournissons des 
connaissances aux dirigeants, nous suscitons une prise de conscience et un engagement.
Ensemble, nous pouvons faire une grande différence dans le processus en commençant 
par les dirigeants régionaux, les surintendants de district, les coordonnateurs, les comités 
d’évangélisation de district et les planteurs, les pasteurs et les équipes d’évangélisation 
locales. Nous allons sensibiliser les églises, responsabiliser, exposer intentionnellement 
et assurer le suivi.

03 Fournir une formation et un équipement de pointe : 
tous les districts seront formés et équipés pour utiliser toutes les ressources numériques 
telles que les lightstream afin que toutes les églises puissent être des catalyseurs pour les 
gens et les évangéliser à travers des vidéos d’évangélisation sur l’appareil électronique.
La région fournit toutes les ressources matérielles nécessaires à la formation de toutes 
les églises locales et des pasteurs à travers les équipes qui travaillent de concert avec 
la région.

04 Déléguer les responsabilités dans un effet en cascade : 
la région initie le processus dans les champs et forme son équipe avec les surintendants 
et ceux-ci, à leur tour, suivent un calendrier conçu par eux jusqu’à atteindre l’église 
locale avec toutes les ressources nécessaire. Chaque champ et district aura une équipe 
de formation qui enseignera et mobilisera toutes les églises locales par zone dans tout 
le district. Les églises locales, avec leurs pasteurs, formeront intentionnellement des 
équipes d’évangélisation pour évangéliser dans leurs communautés avec des stratégies 
qui sont les plus contextuelles à leur communauté.

En tant qu’évangélisation 
régionale, nous 
travaillerons pour 
surmonter les 7 défis afin 
que l’église locale puisse 
mettre en œuvre ce grand 
plan qui apportera une 
croissance globale :



05 Développer une nouvelle culture d’évangélisation dans la région : 
La région doit se rappeler que l’un des 7 éléments essentiels de l’église est l’évangélisation 
passionnée et c’est ce qui donne vie à la communauté de foi et la défie d’être l’église 
sur cette terre. L’église doit comprendre que l’évangélisation n’est pas un programme, 
une alternative ou un projet à la mode, mais fait partie de l’ADN nazaréen qui exige 
une réponse épanouissante de chaque croyant dans toute la région. Des enfants qui 
gagnent des enfants, des jeunes qui rejoignent des jeunes et des adultes qui partagent 
l’espoir.
Une église locale engagée dans l’évangélisation sera consciente des besoins et des 
manques des personnes qui vivent dans sa communauté et les aidera dans tous les 
domaines spirituellement, économiquement, émotionnellement et socialement parce 
que Jésus les a approchés de manière intégrale : guérison, alimentation , servir et sauver.

06 Mentorat et autonomisation des nouvelles générations :
Le mentorat nous a appris que nous devons accompagner les nouvelles générations et 
modéliser un style de vie responsable dans le ministère et commencer à faire les choses 
différemment si nous voulons avoir des résultats différents et bons. Albert Einstein a 
dit “ne soyons pas des fanatiques faisant la même chose et voulant avoir des résultats 
différents”.
Si nous voulons rejoindre nos communautés pour Jésus, nous devons changer notre façon 
de penser et d’agir, c’est-à-dire être plus relationnels et attentifs aux personnes qui ne 
connaissent pas Jésus et leur montrer l’amour et l’espérance en Jésus à travers nos vies.

07 Travaillez en équipe sur la nouvelle stratégie d’évangélisation : 
L’évangélisation régionale consiste à investir du temps et des ressources des gens 
dans ce grand processus que nous avons l’intention d’être valorisé et utilisé par tous 
les districts. La première instance est le FSC et les surintendants et nous mettons à leur 
disposition les ressources et les matériaux pour que l’évangélisation soit une priorité 
dans la prochaine décennie et ainsi nous puissions changer le modèle d’implantation de 
nouvelles églises.
Nous voulons célébrer les semailles et les récoltes lors d’une convention de district et 
de champ où nous célébrons les fruits de cette nouvelle stratégie avec des ressources 
fraîches et pertinentes pour la communauté.
Nous allons mobiliser toute l’église locale pour partager Jésus et que chaque ministère 
de l’église locale développe une vision évangélisatrice dans tous ses événements et que 
l’évangélisation ne soit pas seulement à un moment précis, mais devienne un mode de 
vie de chaque Nazaréen et Nazaréen dans le Région.
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Le défi est d’implanter de nouvelles églises, c’est de donner 
à l’église et à chaque chrétien les moyens d’être un témoin 
fidèle des merveilles de Dieu, c’est d’évangéliser le monde et 
de faire des disciples. Les défis sont de nouveaux pasteurs, 
missionnaires et évangélistes qui proclament le message et 
élèvent la moisson qui est abondante.“



Le défi de la Mésoamérique est 
une vision intégratrice où notre 
partenaire dans cette stratégie 
est Dieu, qui est le seul à produire 
des fruits et pour que nos efforts 
portent des fruits, nous devons 
invoquer le nom du Seigneur.

En tant qu’Église du Nazaréen en Méso-
Amérique, nous devons nous réinventer 
et redonner à l’Évangile la fraîcheur et la 
pertinence que des hommes comme Jean-
Baptiste ont donné, qui, étant un homme 
simple, a été puissant pour annoncer le 
message de la repentance et l’avènement 
du Messie.
Jean n’a pas fait de miracles, il n’a pas guéri 
les malades, ni appelé le feu du ciel, mais il a 
fait ce qui lui a donné une place unique dans 
le royaume ; demander qu’il diminue pour 
qu’il grandisse, c’était la seule voix qu’il criait 
dans le désert et qui annonçait l’arrivée du 
messie. Notre église, nous-mêmes devons 
être comme lui, avec la passion d’annoncer le 
messie et de nous vider pour qu’il grandisse 
et que nous ne rendions gloire qu’à Dieu.

CONCLUSION:
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Rejoignez le défi de la 
Mésoamérique et ensemble, 
gagnons le monde pour 
Christ.



SOYEZ UN LEADER QUI TRANSFORME 
À SES DISCIPLES DANS 

LEADERS, QUI MULTIPLIE ET 
ENVOIE AVEC SON HÉRITAGE À LA 

NOUVELLE GÉNÉRATION
Rev. Milton Gay, Legado 2019, chap. 05, pág. 58

https://www.facebook.com/MAR.Evangelismo


ÉGLISE 
ZÉRO 

KILOMÈTRES 
L’église du Nazaréen Etla est une église 
établie à San Pablo Etla, dans l’état d’Oaxaca 
au Mexique, nous avons commencé comme 
un petit groupe et malgré la pandémie que 
nous traversons, l’église est restée avec une 
fréquentation moyenne de 650 personnes à 
notre dimanche réunions, en pleine pandémie, 
nous avons ouvert une autre réunion à 
30 minutes de la congrégation, que nous 
appelons Etla Villa Point. Cette année, nous 
avons implanté trois églises filles et formé des 
leaders qui dirigent plus de 40 petits groupes 
dans différents endroits de notre communauté.
Tout cela est le résultat de la grâce de Dieu 
et de la mise en œuvre de certains principes 
qui nous ont aidés à développer l’église, nous 
continuons à apprendre et je crois que nous 
continuerons à grandir

Josué Barrera
Pasteur CON Etla, 
Oaxaca, Mexique
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ÉGLISE 

KILOMÈTRES 

Si nous nous demandons comment 
une église commence-t-elle ? Il 
existe différentes manières. Il est 
curieux que le pourcentage le 
plus élevé d’églises commence à 
la suite d’une division. Dans son 
sens le plus simple, une division 
est deux visions, un groupe ne 
partage pas la vision de son 
pasteur et ils trouvent un leader 
qui guide le nouveau groupe 
vers une nouvelle vision. Cela fait 
beaucoup de mal aux églises, et 
dans le cas du groupe qui part, 
plusieurs fois au fil du temps, il 
se divise à nouveau, et bien qu’il 
y ait plus d’églises, elles ne sont 
pas nécessairement saines et 
n’ont pas toujours le potentiel de 
grandir.
D’autres naissent d’un ressentiment 
de ce qui n’a pas pu être fait 
dans un lieu, et bien que cela 
ne provoque pas de rupture, le 
pasteur ou le planteur part avec un 
cœur endommagé, et commencer 
avec ce genre de sentiments dans 

15

COMMENT COMMENÇONS-NOUS ? 

le cœur affecte grandement le 
développement de une nouvelle 
église. D’un autre côté, il y a des 
églises qui sont nées du besoin 
d’une communauté, j’ai vu des 
églises qui ont commencé sans 
planification formelle, mais qui 
étaient le résultat de la nécessité 
de prendre soin et de guider de 
nouveaux croyants ou des croyants 
qui sont passés d’une communauté 
à une autre. Et ils se sont retrouvés 
sans église. Et une autre église 
est née de la vision de faire des 
disciples et qu’une communauté 
est touchée par la grâce de Dieu.
Dans notre cas, nous avons été 
envoyés par le surintendant 
pour démarrer une nouvelle 
congrégation, il n’y avait pas 
de temple, d’équipement, de 
personnes ou de ressources 
financières, mais nous avons 
eu la bénédiction de Dieu et de 
notre pasteur pour commencer 
ce nouveau travail. Les leçons 
commencent ici.
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TOUT COMMENCE
PAR UNE
V O C A T I O N

Je ne crois pas à l’auto-appel, je ne pense pas qu’il soit 
correct que quelqu’un dise que je veux être pasteur, je veux 

implanter une église, j’ai déjà terminé le séminaire et puis c’est 
à mon tour d’entrer dans le ministère , être pasteur est un 
appel de Dieu, et la première question que nous devons nous 
poser est si Dieu nous a appelé, quand cela arrivera il y aura 
une conviction dans le cœur, mais aussi une reconnaissance 
des autorités spirituelles qui nous envoient faire le travail. 
Le Psaume 127:4 dit : “Comme les flèches dans la main d’un 
guerrier, Ainsi sont les fils de la jeunesse.” Chaque planteur 
doit être un fils spirituel qui doit être lancé comme une flèche 
par un homme courageux, c’est-à-dire une autorité spirituelle, 
avec intentionnalité, et autant que je sache, les flèches ne se 
lancent pas d’elles-mêmes. 

Quand Dieu appelle, il soutient, je me suis rendu compte 
qu’aux personnes que Dieu a appelées, il ne leur a pas 
donné des choses mais il leur a donné un appel, une vision, 
un ordre et une bénédiction. Dieu appelle Noé, lui donne un 
appel pour sauver l’humanité, lui donne des instructions pour 
construire une arche, mais la Bible ne dit pas s’il lui a envoyé 
du bois, des clous ou des ressources, même ainsi, il a construit 
l’arche comme ordonné et a sauvé l’humanité. Dieu appelle 
Abraham et la première chose qu’il lui dit est de tout quitter, 
il lui promet une bénédiction, mais il ne reçoit rien de matériel 
à ce moment-là et est appelé le père de la foi et la Bible 
dit que Dieu l’a prospéré énormément. Dieu appelle Josué 
et lui dit qu’il y a une terre promise, mais lui dit qu’elle doit 
être conquise, et après plusieurs batailles, la promesse s’est 
accomplie, Israël est entré dans la terre promise et Dieu les a 
établis. Le ministère n’est pas facile, mais s’il y a un appel de 
Dieu, il y a aussi un soutien de Dieu, comme j’ai entendu un 
pasteur l’affirmer il y a de nombreuses années “le Dieu de la 
vision est le Dieu de la provision.” 



LE POUVOIR
D E  L A  V I S I O N 

La Bible dit dans Hébreux 11:1 “Or la foi 
est une ferme assurance des choses 
qu’on espère, une démonstration de 
celles qu’on ne voit pas.” Si je ne sais 
pas ce que j’espère, je ne peux pas 
développer la foi, la base de la foi est 
l’espérance, et si je n’attends rien, la 
foi ne marche pas. Ce même passage 
d’Hébreux dit que “Or sans la foi il est 
impossible de lui être agréable.”
La mission est la même (Matthieu 
28:19) mais la vision a à voir avec 
les détails de l’église que Dieu a 
placée dans votre cœur. Nous ne 
nous sommes jamais vus comme une 
petite mission, sur les conseils de 
notre pasteur nous avons commencé 
nos réunions en affirmant “Bienvenue 
à l’église du Nazaréen d’Etla” nous 
sommes l’église de la communauté. 
Cela nous a permis d’avoir une 
vision de croissance. Et la vision 
est contagieuse. Essayez toujours 
d’avoir un rêve clair que vous pouvez 
transmettre aux personnes qui vous 
suivent. 

17



1 Une culture de la simplicité. Plus 
tout est simple, mieux c’est. Cette 
simplicité se reflète même dans 

notre structure, les églises veulent avoir 
beaucoup de choses trop vite, je pense 
que c’est une erreur. La manière de 
s’impliquer dans le ministère, l’ordre du 
culte, les processus, nous avons essayé 
de les garder simples.

2 Une culture de l'honneur. 
L'honneur est la reconnaissance 
de la valeur de quelque chose 

ou de quelqu'un, nous enseignons à la 
congrégation d'honorer Dieu, d'honorer 
sa famille spirituelle, l'église est notre 
maison, et en tant que maison, nous en 
prenons soin, la protégeons, la gardons 
ensemble, l'honorons, nous honorons 
nos dirigeants et nos pasteurs.

3 Une culture de générosité. La 
générosité, ce n’est pas seulement 
donner de l’argent, c’est se donner, 

c’est servir les autres, c’est aimer les 
autres, c’est aimer Dieu. Une église 
généreuse est : généreuse de son temps, 
c’est pourquoi elle sert ; elle est généreuse 
de ses talents, c’est pourquoi elle les met 
au service de Dieu, elle est généreuse 
de ses ressources et cela nous permet 
d’avancer avec la vision de Dieu. 

4 Une culture d’intentionnalité. 
nous essayons de faire en sorte 
que toutes les activités aient un 

pourquoi, si quelque chose n’a pas de 
sens, même si cela sonne bien, même 
si d’autres églises le font, nous ne le 
ferons pas, tout doit avoir une raison 
et une intention claire.

5 Culture d’Excellence. Depuis 
le début, nous avons adopté 
un concept d’excellence qui 

nous a aidés à bien faire les choses. 
“L’excellence, c’est faire de son mieux 
avec les ressources dont vous disposez 
au niveau où vous vous trouvez.”

LA CULTURE
DE L’ÉGLISE IS EST 
IMPORTANTE

Toutes les églises ont une culture, 
toutes les églises ont une manière de se 
développer, même les églises qui disent 
ne pas avoir de culture définie, oui elles 
en ont, il suffit d’être là un dimanche 
et d’observer ce que chacun fait pour 
identifier la culture de votre église.
Il est important qu’en tant que pasteur, 
vous définissiez ce que sera la culture 
de votre église, nous définissons notre 
culture en 4 aspects:

18



Ce sont quelques leçons apprises au 
cours de ces années, il y a beaucoup 
d’autres choses dont nous pouvons 
parler, mais j’espère que cela pourra 
vous inspirer, vous éclairer sur le 
développement du ministère. Je sais que 
chaque situation est très particulière, 
mais si vous prenez les principes, ils 
peuvent être utiles pour votre vie et 
votre ministère. 
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DÉVELOPPER
CORRECTEMENT
LE MINISTÈRE PASTORAL

2 Autogestion. Honnêtement, 
dans le développement de 
la pastorale, c’est nous, les 

pasteurs, qui gérons notre temps, nos 
ressources et nos talents. Une église 
saine prospère lorsque son pasteur 
gère bien sa vie et ses ressources. 

1 Couverture: nous avons tous 
besoin d’un mentor dans nos 
vies, ne développons pas le 

ministère comme un ranger solitaire, 
nous avons besoin de quelqu’un pour 
nous aider, nous soutenir, prier pour 
nous et à qui nous pouvons rendre 
des comptes, il y a une bénédiction à 
être sous couverture. 

5 Foi: Croire en Dieu n’est pas 
si facile, mais si nous sommes 
courageux et prenons des 

mesures de foi, nous verrons des choses 
extraordinaires dans le ministère. 

4 Productivité. Je pense que c’est 
une erreur d’attendre que les gens 
nous aident, ou que quelqu’un 

vienne nous voir et ensuite fasse 
quelque chose. Dieu pourvoira toujours, 
mais nous devons apprendre à être des 
gens qui, avec la bénédiction de Dieu, 
produisent tout ce qu’ils peuvent. Je 
pense qu’être pasteur et avoir en plus 
un travail, un commerce ou une autre 
activité qui génère des ressources est 
une bonne chose si on sait l’équilibrer 
et le développer.

3 Générosité: Soyons des bergers 
généreux, prêts à dépenser ce 
que nous possédons, soyons 

généreux de nos ressources, de 
notre temps, Dieu récompense 
la générosité. Si nous sommes 
généreux, l’église le sera aussi. Les 
paroles de Paul devraient définir le 
cœur d’un pasteur. 

Je m’épuiserai volontiers 
pour vous et je dépenserai 
aussi tout ce que j’ai, bien 
qu’il semble que plus je vous 
aime, moins vous m’aimez. 

2 Corinthiens 12 : 15



L’évangile est-
il pour tous les 
peuples de toutes 
les cultures 
aujourd’hui ? 

ÉVAN
GÉLI
SATION
CULTURELLE
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Parler des défis culturels auxquels nous 
sommes confrontés dans le partage de la 
bonne nouvelle du salut est si vaste qu’il 
faut plus de quelques pages pour couvrir 
différents aspects. Ainsi dans cet article 
il n’y aura que l’occasion d’aborder deux 
aspects qui seront présentés sous forme 
de questions :

De quelle manière l’Évangile de Jésus-
Christ affecte-t-il les cultures? Comment 
distinguer les façons dont l’évangile de 
Jésus-Christ l’affecte ?

Les réponses ne seront pas exhaustives, et 
vous pouvez sûrement coopérer avec plus 
de questions et réponses qui, avec l’aide 
de Dieu, nous permettront de partager la 
bonne nouvelle avec les gens d’aujourd’hui. 

S’il vous plaît n’hésitez pas à écrire à 
Magazine des Actes ou à mon email pour 
vos commentaires. Maintenant oui, pour 
la première question, de quelle manière 
l’évangile de Jésus-Christ affecte-t-il les 
cultures ? il faut répondre que l’amour 
de Dieu pour le monde est action, et qu’il 
accorde un intérêt particulier aux humains 
auxquels il veut donner la vie éternelle 
et le salut, c’est pourquoi l’humanité est 
aimée de Dieu et c’est pour cela qu’elle 
est affectée intégralement, de sorte que 
les cultures de toute l’humanité ont été 
et seront touchées par son amour qui se 
révèle le mieux dans la bonne nouvelle du 
salut en la personne de Jésus-Christ. Il est 
nécessaire de souligner trois manières 
dont Jésus et son évangile affectent les 
cultures.



ÉVAN
GÉLI
SATION
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01 Renforcer les 
traits culturels.

La manière dont une communauté vit ses principes, sa vision du monde, ses traditions et sa 
relation avec Dieu ou ce qu’elle considère comme divinité. Nous voyons que Jésus a été interrogé 
sur les règles et les commandements qui régissaient la vie des Juifs il y a deux mille ans, et il 
a identifié les commandements connus de son auditoire qui étaient précieux et devaient être 
pratiqués, alors il a renforcé le Grand Commandement bien connu basé sur l’amour (Marc 12:30).
Nous savons que la faveur de Dieu est ce qui nous aide à aimer, et le petit éclair de son image 
dans l’humanité ainsi que son plan rédempteur ont imprégné plus ou moins les cultures et les 
différentes civilisations malgré la rébellion, l’ignorance ou la tromperie, c’est pourquoi nous 
pouvons voir ces caractéristiques de cet amour de Dieu et amour du prochain avec des nuances 
différentes, mais malheureusement ce n’est pas suffisant et c’est pourquoi le fils de Dieu est 
venu, et ainsi, plein de grâce et de vérité (Jean 1:14), a montré le plus grand acte d’amour envers 
les hommes en portant leur péché. Quelque chose que personne d’autre ne pourrait faire.

02 Confronter les 
traits culturels.

Les traditions ou les modes de vie peuvent être contraires à l’amour de Dieu et du prochain, 
par conséquent, Jésus a non seulement renforcé les traits culturels, mais a également 
critiqué ceux qui se soucient des aspects peu pertinents du bon comportement rituel visible, 
mais les fondamentaux comme la miséricorde, la justice et la foi les a dépassés (Mt 23, 23 et 
24). Tout comme la grâce de Dieu aide différentes cultures à faire l’expérience de l’amour et 
de l’aide, elles éprouvent également de la douleur, de l’injustice, des abus, des mensonges, 
de la haine, etc. En raison de leur rébellion et de leur éloignement de Dieu, la source est le 
cœur humain lui-même, qui complote le mal. (Mt. 15:19); Jésus-Christ qui donne son amour et 
son aide sans le mériter, nous montre la vérité, nous sommes pécheurs, et il le fait pour notre 
propre bien, afin que nous recherchions en lui le salut, le pardon et l’aide. Ainsi, l’évangile 
est un miroir pour voir nos cœurs et, par conséquent, les traits culturels qui nous empêchent 
d’aimer Dieu et nos semblables. 

03 Transformer les 
cultures. 

En ayant la belle opportunité de renforcer les aspects de toute culture avec l’aide de Jésus, 
et de confronter les traits contraires à son plan salvifique, comme il a été dit au début, en 
accordant une attention particulière à sa création qui a besoin d’être sauvée, c’est alors que 
chaque humain qui croit en lui, lui donne l’opportunité, l’expérience et la possibilité d’être 
transformé et constamment renouvelé par l’intervention puissante de son Esprit Saint, qui 
fait ce qui est impossible pour nous humains, donne une nouvelle vie et nous aide à vivre à 
la suite de Jésus Christ notre Seigneur et Sauveur (Jean 1:13). 



Gabriel Yip
DCPI Mexique
Coordinateur et 
mentorat

Pour la deuxième question, 
comment distinguer les 
manières dont l’évangile 
de Jésus-Christ affecte 
? Il y a des exemples à 
différentes époques de 
l’histoire, comme le soin 
des nouveau-nés qui ont 
été rejetés par le père et la 
mère et jetés à la poubelle 
à l’époque de la Rome 
impériale, là où l’amour 
du prochain des chrétiens 
comprenait le sauvetage 
et le soin de ces personnes 
sans défense petits sans 
voix et sans capacité 
de se défendre, ainsi le 
christianisme affronta la 
culture, il la changea aussi 
puisque les chrétiens, 
malgré les persécutions, 
s’occupèrent des enfants 
sans parents, des malades 
rejetés, des étrangers, à tel 
point que l’Empire romain 
commença à s’inquiéter 
de l’acceptation et de 
la sympathie que les 
chrétiens ont commencé à 
générer ; la confrontation 
s’accompagne d’une 
transformation culturelle 
aimante.

Il y a quelque temps on 
m’a demandé quelle 
position je devais adopter 
par rapport à certaines 
pratiques religieuses d’une 
communauté ? Avant 
de donner un avis, il est 
nécessaire de rappeler 
comment Jésus a agi, plein 
de grâce et de vérité, de 
telle manière qu’il accorde 
miséricorde aux gens pour 
leur éloignement de Dieu 
mais partage avec eux ce 
qui est vrai et les aide à 
s’approcher de l’évangile. 
Quel défi culturel voyez-
vous dans votre contexte ? 
Parfois, nous pensons qu’il 
n’y a pas de réponse dans 
la vie et les enseignements 
de Jésus pour les dilemmes 

pour que Jésus renforce, 
confronte et transforme 
les communautés et leurs 
cultures, il est temps de 
partager l’Evangile de 
Jésus, la bonne nouvelle 
qu’aucun être humain 
ne restera le même, quel 
que soit le contexte ou la 
culture qu’il peut avoir ; et 
s’il met sa confiance en 
Jésus, il reflétera Dieu plus 
clairement en marchant 
sur les traces de notre 
sauveur qui l’aidera parce 
qu’il est plein de grâce et 
de vérité.

Par conséquent, on peut 
affirmer que l’évangile 
et la personne de Jésus 
sont pour tous dans 
toutes les cultures 
et communautés qui 
existent aujourd’hui, 
donc il est possible 
de déclarer, je veux 
répondre à ce défi 
culturel !

d’une société il y a près de 
deux mille ans, mais vous 
serez surpris de savoir qu’il 
y a plus de réponses dans 
la vie de Jésus que vous ne 
l’espériez, l’ensemble Bible.

Bien que, à l’occasion, 
il soit également 
nécessaire d’étudier 
diverses contributions 
théologiques et 
évangéliques, celles-ci 
doivent se référer à Jésus 
comme fondement.

Ainsi, nous pouvons revoir 
notre vie dans notre 
contexte et notre culture 
spécifiques, apporter nos 
coutumes, nos croyances, 
nos façons de vivre avec 
les autres et nos cœurs 
à Jésus, pour vérifier s’ils 
sont compatibles avec lui 
et ses enseignements, il 
les renforcera s’ils sont 
conformes à sa volonté.

Mais s’ils sont contraires, 
ce sera une belle occasion 
d’être confronté à lui, de 
revoir nos envies, pulsions 
et convictions pour qu’il 
nous corrige. Mais cela 
n’arrivera qu’avec l’aide 
puissante de l’Esprit 
Saint, qui fait ce que nous 
ne pouvons pas faire, car 
marcher comme Jésus 
n’est pas une tâche pour 
les humains indépendants 
de lui, mais pour ceux qui 
affirment un besoin total 
d’aide, de conseil et de 
restauration, c’est là qu’il y 
aura des transformations 
miraculeuses ! Voulez-
vous vivre des renforts, 
des corrections et des 
transformations ? Je vous 
invite à lire les Evangiles 
comme un bon début ; 
là, vous trouverez Jésus 
faisant cela et plus encore 
avec des gens comme nous. 
Et si vous voulez coopérer 22

ET JÉSUS
sont pour
chaque
culture 
qui existe

l’évangélisation



On enseigne ce qu’on sait, mais on 
reproduit ce qu’on est
Tim and Annete Gulick, Influencer 2019, chap. 01, pag. 14

https://www.facebook.com/MAR.Evangelismo
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Pbro. Israel Acosta
Coordinateur de 
l’évangélisation au 
Nicaragua

Je n’ai aucun doute que 
l’apôtre Paul a été appelé 
à apporter l’évangile 
aux gentils, c’est-à-dire 
aux non-juifs, et dans ce 
mandat, il était occupé 
à son deuxième voyage 
missionnaire, avec la 
certitude que c’était 
Jésus ressuscité Christ 
lui-même qui lui a confié 
cette mission. Lorsqu’une 
situation inattendue se 
produit, le Saint-Esprit 
ne lui a pas permis 
d’annoncer l’évangile en 
Asie Mineure, qui était 
une province romaine 
avec des citoyens juifs 
et païens. Honnêtement, 
la Bible n’énonce pas 
explicitement les raisons 
d’une telle décision et 
des conjectures peuvent 
surgir telles que, se 
pourrait-il que Dieu n’ait 
pas été intéressé par le 
salut des habitants d’Asie 
Mineure ? Certainement 
oui, mais lors de ce 
deuxième voyage 

voyage, il arriva à Troas, 
port maritime important 
qui relie l’Asie à l’Europe, 
et c’est là qu’il reçut la 
révélation de l’homme 
macédonien qui l’invita à 
se rendre en Macédoine 
pour les aider. Quelque 
chose d’important à noter 
est que la Bible indique 
que la vision a eu lieu la 
nuit, elle ne dit pas l’heure 
exacte, mais elle confirme 
q u ’ i m m é d i a t e m e n t 
l’équipe d’évangélisation 
formée par l’apôtre 
Paul, Silas, Timothée et 
le Dr Luc a entrepris de 
continuer leur voyage 
en bateau vers la région 
de Macédoine dans 
l’obéissance au Saint-
Esprit, où ils ont fondé 
les églises de Philippes, 
Thessalonique et Bérée 
qui ont été constituées 
en soutien inconditionnel 
au ministère missionnaire 
de l’apôtre Paul, tant en 
direction qu’en soutien 
financier.

missionnaire, ce n’était 
pas le temps du Kairos de 
Dieu pour l’Asie. Parfois, 
nous utilisons l’expression 
CE N’EST PAS LE 
TEMPS DE DIEU, pour 
ne pas accepter l’appel 
de Dieu au ministère 
de l’évangélisation, ou 
comme excuse pour ne 
pas porter le message à 
certaines communautés 
de nos pays où nous 
ne sommes pas encore 
présents, cependant, 
dans ce passage 
biblique nous observons 
le contraire, l’apôtre 
Paul avait toute bonne 
intention de prêcher 
l’évangile en Asie Mineure, 
mais dans l’obéissance à 
l’Esprit Saint il ne l’a pas 
fait sans en demander 
les raisons, ce qui indique 
une relation intime et une 
subordination totale à la 
volonté du Saint-Esprit, 
la même chose que 
nous devons faire en ce 
moment. Poursuivant son 

le Saint 
Esprit

GUIDÉ PAR 
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C’est ici qu’ils trouvèrent Lydie de Thyatire, 
vendeuse de pourpre, elle fut baptisée avec 
toute sa maison et lui offrit sa maison comme 
hôtel pour que l’équipe d’évangélisation puisse 
s’y reposer, aussi le cas du geôlier de Philippes, 
qui demanda cette précieuse question : que dois-
je faire pour être sauvé ? Et la réponse fut : Crois 
au Seigneur Jésus-Christ et toi et toute ta famille 
serez sauvés.
Comme il est précieux d’être guidé par le Saint-
Esprit dans le défi d’implanter de nouveaux points 
de prédication, comme il est important que notre 
programme soit en accord avec le Saint-Esprit.

Paul et ses 
compagnons ont 
parcouru toute la 
région de Phrygie 
et de Galatie. Le 
Saint-Esprit les 
avait empêchés de 
prêcher la parole 
en Asie Mineure. 
Ils arrivèrent à 
la frontière de la 
Mysie. De là, ils 
ont essayé d’entrer 
en Bithynie. Mais 
l’Esprit de Jésus ne 
les laisserait pas 
faire. Ils passèrent 
donc par la Mysie. 
Puis ils descendirent 
à Troas. Pendant 
la nuit, Paul eut 
une vision. Il vit un 
homme de Macédoine 
debout et le 
suppliant. « Viens en 
Macédoine ! l’homme 
a dit. “Aidez nous!” 
Après que Paul eut 
eu la vision, nous 
nous préparâmes 
immédiatement 
à partir pour la 
Macédoine.

Acts 16:6-10

Une chose dont nous 
devons être sûrs est 
que le Saint-Esprit nous 
précède dans le plan 
d’évangélisation et qu’Il 
prépare le cœur des 
gens avant même que 
nous n’arrivions avec le 
message.

Mais combien nous sommes privilégiés d’être des 
instruments de bénédiction entre les mains d’un 
Dieu vivant qui ne veut que personne se perde, 
mais plutôt que chacun procède à la repentance. 
Enfin, le troisième voyage missionnaire de l’apôtre 
Paul fut le temps de Kairos pour la région d’Asie 
Mineure. Mais c’est là que le besoin d’ouvriers 
désireux d’accomplir la grande mission devient 
évident, car quiconque invoquera le nom du 
Seigneur Jésus-Christ sera sauvé. Maintenant, 
comment invoqueront-ils celui en qui ils n’ont 
pas cru ? Et comment peuvent-ils croire en celui 
dont ils n’ont pas entendu parler ? Et comment 
entendront-ils s’il n’y a personne pour leur 
prêcher ? Le Saint-Esprit continue aujourd’hui à 
donner la direction à l’église dans la prédication 
de l’évangile, la question à méditer est : suis-je 
conduit par le Saint-Esprit ? Nous demandons à 
Dieu, conduis-nous par son esprit saint et aide-
nous à ne pas perdre le temps de Kairos de Dieu 
pour aller là où l’Esprit nous le dit.
Que l’amour du Père, la grâce de notre Seigneur 
Jésus-Christ et la communion de son Saint-Esprit 
soient avec nous tous. Amen.
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DONNEZ-LEUR 
VOUS-MÊME À MANGER

Ces paroles retentissantes de Jésus à ses disciples m’ont amené 
à creuser plus profondément pour essayer de comprendre 
comment ce commandement s’applique vraiment à nous 
aujourd’hui : "Vous les nourrissez". Qu’est-ce que cela signifie 
vraiment ? Pour moi, tout ce que Jésus a dit est important, a un 
sens, est inspiré et pertinent à tout moment. Aujourd’hui, tout 
comme les disciples, de telles paroles d’instruction à beaucoup 
de gens seraient difficiles à accepter et encore moins crues 
possibles. Comment pourrions-nous obtenir suffisamment 
de nourriture ? D’où viendrait l’argent? Dans le contexte de 
"l’évangélisation avec compassion", je crois que cela a une 
immense pertinence, est applicable et en pratique oui, c’est 
possible à réaliser. Pourquoi? Jésus était celui qui donnait l’ordre. 
“Vous les nourrissez”.
Alors que nous cherchons à faire "l’évangélisation avec 
compassion", il faut comprendre qu’on ne peut pas vraiment 
évangéliser sans un cœur de compassion ou être compatissant 
dans l’action. L’évangélisation et la compassion ne peuvent être 
séparées. Dans cet esprit, il est encore plus important en ces 
temps d’incertitudes, de pauvreté et de chômage croissant 
où beaucoup ne savent pas quoi faire, que nous, l’Église, le 
Corps du Christ, a la réponse. Nous pouvons les nourrir à la fois 
physiquement et spirituellement. Les disciples ont regardé les 
foules et ont vu une crise, au lieu de regarder le Christ et de voir la 
réponse. Leur réponse a été de les renvoyer se débrouiller seuls. 
Aujourd’hui, de nombreux chrétiens et églises fonctionnent 
avec les mêmes mentalités. Lorsque nous sommes confrontés 
à des situations apparemment impossibles, nous craignons de 
n’avoir rien à offrir qui puisse vraiment faire la différence. Nous 
faisons simplement ce qui nous vient naturellement et prenons 
la solution de facilité " Renvoyez-les". Nous nous sentons 
satisfaits et justifiés de dire que nous n’avons ni les finances ni 
les ressources. Il semble n’y avoir aucune foi pour croire que 
l’impossible peut devenir possible. De nombreuses églises sont 
coincées dans l’ornière de croire qu’elles vont bien, qu’elles sont 
à l’aise avec qui elles sont, qu’elles n’ont pas besoin de changer, 
qu’elles se convainquent qu’elles font de leur mieux. Ainsi, tout 
ce qui est difficile peut bouleverser la norme. Mieux vaut leur 
dire simplement “nous prierons pour vous”. Serait-ce une autre 
façon de dire “Renvoyez-les ?”

Rev. Christopher Weekes
Coordinateur de l’évangélisation 
de la zone Caraïbes

“Jésus leur dit: “Donnez-leur vous-même à manger...” Luc 9:13 



Nous devons nous rappeler que le 
Christ a dit de les nourrir, et plus 
précisément, “vous les nourrissez”. 
Notez que l’accent est mis sur “VOUS” 
l’Église. Le monde dans lequel nous 
vivons actuellement avec cette 
nouvelle norme qui nous est imposée 
par la pandémie de Covid-19 dit que 
ce sont des temps difficiles. La vie et 
le cadre de vie ont été mis à mal par 
le fléau de la pandémie. Partout, les 
gens sont découragés, consternés, 
désillusionnés et ne savent pas 
comment ils vont s’en sortir. Essayant 
désespérément de surmonter les 
déceptions, essayant de s’adapter à 
la nouvelle normalité. Et au milieu de 
tout cela, j’entends Jésus dire: “Vous 
les nourrissez.”

Comprenons qu’en Christ, nous avons 
reçu la vraie nouvelle normalité qui est 
une nouvelle vie en Christ où les choses 
anciennes ont cédé la place aux choses 
nouvelles. Nous avons Christ en nous 
au milieu de Covid. Et avec le Christ, 
en tant que Son Église, nous pouvons 
les nourrir, nous pouvons prendre 
soin d’eux, nous pouvons faire une 
différence. Je crois que la présence du 
Christ avec ses disciples signifiait que 
tout était possible. Aujourd’hui, avec 
Christ en nous et la puissance de Son 
Esprit à l’œuvre en nous et à travers 
nous, nous pouvons évangéliser avec 
compassion, nous pouvons les nourrir 
oui, nous pouvons faire la différence.
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“

Tout ce 
que nous 
faisons doit 
pointer vers 
le Christ.

Il est à noter que l’amour et 
le message de l’évangile sont 
partagés chaque fois qu’une 
activité ou un événement est 
organisé. Avec le Christ, nous 
pouvons les nourrir !
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Alors, comment pouvons-nous faire 
cela. Comment impliquer toute 

l’Eglise, enfants, jeunes et adultes.
Comment pouvons-nous les nourrir.
L’Église doit d’abord procéder à une 
évaluation des besoins de ses membres 
et de la communauté. Nous devons 
nous demander quels sont les besoins 
majeurs au sein de notre communauté 
? De quelles ressources disposons-
nous ? Et quelles sont les ressources 
dont nous aurons besoin pour répondre 
aux besoins ? L’évangélisation avec 
compassion doit être basée sur les 
besoins avec l’amour au centre de tout 
ce que nous faisons. Parce que tout ce 
que nous faisons doit pointer vers Christ. 

Les justes lui répondront : 
“Seigneur, quand t’avons-
nous vu avoir faim et te 
nourrir, ou avoir soif et te 
donner à boire ?”. “Le Roi 
leur répondra : En vérité, 
je vous le dis, tout ce que 
vous avez fait à l’un de ces 
plus petits de mes frères 
et sœurs, c’est à moi que 
vous l’avez fait.”
Matthieu 25:37, 40 NIV.

Permettez-moi de suggérer 
quelques pistes.

Les églises peuvent demander 
à leurs membres d’acheter des 
denrées alimentaires non périssables 
supplémentaires. Ces articles peuvent 
ensuite être emballés sous forme de 
paniers de nourriture et distribués à ceux 
qui en ont besoin au sein de l’Église et de 
la communauté.

1
Les églises peuvent encourager à la 
fois ses membres et la communauté à 
développer des jardins potagers pour 
un approvisionnement alimentaire sain. 
L’Église peut fournir les semences et 
même apporter son aide en permettant 
à ses jeunes et à ses enfants d’aider à 
la préparation et à l’entretien de certains 
jardins.

2
Les églises peuvent développer une 
boîte d’amour où chaque personne qui 
assiste donne un minimum de 1 $ (dans la 
devise respective) par semaine et à la fin 
de chaque mois ou tous les deux mois, 
les fonds collectés peuvent être donnés 
à quelqu’un dans le besoin, que ce soit 
dans l’église ou la communauté.

3
Une journée de barbecue ou de soupe 
gratuite peut être organisée par une 
église où un barbecue ou une soupe sont 
offerts gratuitement aux passants de 
la communauté. Ils peuvent également 
créer un programme d’alimentation 
hebdomadaire pour les personnes âgées 
ou même une soupe populaire.

4
Des vêtements peuvent également être 
collectés et distribués aux personnes 
dans le besoin. 5
Si cela est permis, des réunions de 
chalet ou des réunions en petits 
groupes peuvent être organisées dans 
les maisons, terrains de jeux pour les 
temps de prière et d’études bibliques. 
des occasions dans de tels contextes 
devraient être données aux personnes 
pour partager leurs besoins éventuels, 
puis le groupe devrait faire tout son 
possible pour répondre aux besoins.

6
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Evangelismo Región Mesoamérica

REJOIGNEZ 
LE MOIS 
 L’ÉVANGÉLISATIO
N GLOBALE

Bientôt, vous connaîtrez tout l'extraordinaire
que nous avons pour vous!
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Rejoignez-nous et ensemble atteignons le
monde!

En 2020, Évangélisme Région Mésoamérique a fait alliance avec
Évangélisme Globale, dont le ministère est interconfessionnel,
dans le seul but de proclamer l’évangile à toutes les nations au

nom de Jésus.

Pendant 10 ans, nous célébrerons la Décennie de
l’évangélisation Globale, en mai de chaque année, nous

célébrerons le mois, la semaine et le jour de l’évangélisation
globale, où ensemble, en tant qu’église, nous voulons
atteindre chaque personne, lieu et coin du monde en

prêchant et faire des disciples à l’image de Christ.

Evangelismo Región Mesoamérica

JOURNÉE
MONDIALE 
 L'ÉVANGÉLISATION
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Milton Gerardo Gay 
Novoa
Vidéos audio et 
communications

Quand j’étais adolescent et 
que j’étais à l’école, je me 
souviens que l’expression 
“je te défie” était une 
chose de tous les jours ; Je 
te défie de crier, je te défie 
de jeter ce petit avion, je 
te défie d’abandonner la 
classe et je te défie même 
de proposer à la fille que 
tu aimes, si tu ne relèves 
pas ces défis tu finiras par 
comme un lâche, il m’a fait 
rire de tes amis et surtout 
de tout tu n’as pas eu 
l’occasion de lancer un défi 
à un autre partenaire.

Maintenant, un défi peut 
être défini comme : 
une situation difficile ou 
dangereuse à laquelle 
quelqu’un est confronté. 
Quand j’étais enfant, les 
défis venaient d’enfants, 
quand j’étais adolescent, 
les défis venaient d’un 
adolescent et maintenant 
que je suis un jeune adulte, 

participer à des camps, des 
activités sportives, nous 
avons même évangélisé 
de maison en maison 
dans plusieurs pays et 
communautés, mais ce 
n’est que récemment 
que j’ai accepté le défi 
d’atteindre “la mesure 
de la stature parfaite de 
Christ” (Ephésiens 4:13).

Sans aucun doute, je peux 
vous dire que c’est le défi 
suprême, parce que ce 
défi consiste à lutter contre 
notre nature humaine, 
à lutter contre notre 
rébellion intérieure de dire 
“personne ne gouverne 
ma vie” “mon corps, mes 
décisions” ou le typique 
“Je fais ce que je veux.”

je me rends compte que 
les défis ont changé, ou j’ai 
simplement accepté des 
défis que j’ignorais avant, 
vous vous demandez peut-
être de quels défis je parle 
ou peut-être pas, même 
ainsi, je vais vous le dire.

Par avance, je vous dis que 
ce petit article sera plein de 
défis, que je vous invite, en 
tant que lecteur, à réaliser, 
comme on l’a vu dans la 
définition, ces défis sont 
difficiles voire dangereux 
selon le contexte dans 
lequel vous déballez, mais 
continuons, voyons à quels 
défis je fais référence.

J’ai grandi dans l’Église du 
Nazaréen, j’ai pratiquement 
passé 24 ans de ma vie à 
écouter des louanges, des 
prédications, des écoles 
du dimanche, des études 
bibliques, lire la bible, 
prier, donner de l’offrande, 

voyons si
tu oses

JE VOUS DÉFIE! 



voyons si
tu oses
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Ce défi consiste à donner entièrement ta vie à Dieu, 
parce que tu sais qu’Il a les meilleurs plans, parce 
que tu sais qu’Il t’a créé et que le corps dont tu dis 
maintenant qui est à toi était un jour poussière et 
c’est là qu’il reviendra quand tu es mort, ceci je 
l’écris en pensant que vous croyez déjà que Dieu 
est votre créateur, sinon, je vous mets au défi de le 
chercher et de vérifier si c’est le cas, ou vous serez 
laissé seul avec votre orgueil et votre ressentiment, 
qui vous aveugle et vous fait croire que vous êtes 
unique et indispensable à cette réalité dans laquelle 
nous vivons.
Pour cette raison, le défi de ceux d’entre nous qui 
se disent chrétiens ne peut se résumer ainsi : “ 
Je vous défie d’aller à l’église tous les dimanches 
“, le vrai défi est d’avoir une relation proche avec 
Jésus, de le chercher jour et nuit, de lire Et surtout, 
méditez sa parole. Est-ce facile? Bien sûr que non, 
la question est : acceptez-vous le défi ? as tu peur? 
Ou tu n’as tout simplement pas le courage ? Qu’est-
ce qui vous empêche d’accepter ce défi ? Certains 
péchés cachés, certaines dépendances qui ont 
adhéré à votre vie au fil du temps, des amis qui 
répudient le Créateur pour ne pas être ce que leurs 
esprits égoïstes désirent ou cela peut être quelque 
chose de similaire à mon cas, chaque jour je lutte 
avec l’indiscipline de ne pas prendre la Bible et la 
lire, prendre 5 ou 10 minutes pour communiquer 
avec mon Créateur, il y aura toujours des excuses 
pour ne pas relever le défi.

Pour vous donner un autre exemple, j’ai parlé de 
Jésus à plusieurs reprises et une réponse que les 
utilisent beaucoup est : “Quand j’arrêterai de faire 
de mauvaises choses, j’irai à l’église”, au début, j’ai 
juste accepté cette réponse et j’ai prié pour les 
gens, mais avec le temps je me suis rendu compte 
que c’est une contradiction TOTALE, pour que 
vous la compreniez mieux, en d’autres termes, ce 
serait : quand je serai guéri du cancer que j’ai j’irai à 
l’hôpital, maintenant que vous l’avez lu comme ça, 
ça semble très illogique, non ? C’est exactement 
pareil, les humains par notre nature au mal et au 
confort ne veulent pas accepter le défi d’atteindre 
la mesure de Christ, parce que c’est très difficile, 
parce que les gens sont très toxiques et des milliers 
d’excuses que je peux vous donner. Aujourd’hui, je 
veux vous mettre au défi de ne pas être un lâche, de 
ne pas être égoïste et de rechercher votre Créateur 
de tout cœur et de manière disciplinée, peut-être 
dans votre tête vous dites que je fréquente l’église 
depuis des années et que je n’ai jamais ressenti de 
véritable rencontre avec Dieu, je peux vous dire 
avec certitude que c’est un processus et si vous 
lisez ceci, c’est parce que vous avez encore une 
chance, mais cela dépendra de vous et de votre 
volonté de relever ce défi. Parce que la Bible est 
très claire, comme nous pouvons le voir dans 
Matthieu 16:24-25.

“Alors Jésus dit à ses 
disciples: Si quelqu’un 
veut venir après moi, 
qu’il renonce à lui-
même, qu’il se charge 
de sa croix, et qu’il me 
suive. Car celui qui 
voudra sauver sa vie la 
perdra, mais celui qui la 
perdra à cause de moi la 
trouvera.”

Matthieu 16:24-25

Pour conclure, je veux faire un résumé des 
défis que j’ai lancés et j’espère que vous les 
accepterez dans votre vie, tout d’abord je vous 
défie de connaître le Père, celui qui a vu le Fils 
(le Christ) a vu le Père, deuxièmement, je vous 
mets au défi de vous battre avec votre propre 
nature pour faire le mal, peut-être n’avez-vous 
jamais tué personne, jamais volé des milliers de 
dollars, mais peut-être avez-vous menti, peut-
être maltraitez-vous les gens ou vous-même, je 
ne sais pas, mon intention n’est pas de chercher 
tes défauts, mais que tu puisses lutter contre eux 
et tout pour l’amour du Père, si tu ne le connais 
pas encore, il n’est pas trop tard pour le faire.
Enfin, je vous laisse avec le défi de partager 
ce que vous allez vivre au fur et à mesure que 
vous atteignez ces défis, Jésus n’a pas promis 
que la vie serait belle, mais il a promis qu’à la fin 
nous aurions la victoire, si vous menez déjà une 
vie proche de Dieu, je vous mets au défi de la 
partager avec autant de personnes que possible, 
et de le faire de manière créative et innovante, 
qui impacte les nouvelles générations, à travers 
les réseaux sociaux, les projets qui aident les 
personnes dans le besoin ou la planète terre lui-
même qui souffre beaucoup, 

Je vous défie d’être différent et d’être un 
leader comme Jésus l’était, je vous défie 
de faire une différence dans un monde 
si corrompu par le péché, je vous défie, 
d’être lumière... osez-vous ?



https://www.ontheredbox.com
https://www.evangelismo.global/es
https://www.dcpila.org
https://www.jfhp.org
https://www.reddemultiplicacion.com/vision-multiplicadora
https://alpha.org
https://www.readysetgo.ec/es
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N La décennie d’évangélisation permet à de grandes choses de 
se produire, premièrement pour rencontrer des institutions 

passionnées par la grande commission, deuxièmement pour faire 
des alliances avec elles, troisièmement pour partager des ressources 
et quatrièmement pour développer des stratégies ensemble pour 
apporter l’évangile à tous. Les quatre points sont tout un défi, c’est 
pourquoi il y a quelques mois, le réseau de multiplication est devenu 
le nouveau partenaire régional d’évangélisation.
Le réseau de multiplication est un ministère interconfessionnel de 
consultation, de conseil et de don de ressources numériques, qui 
sert la dénomination et l’église locale, à travers la formation pour 
l’implantation et la croissance d’églises saines à travers la formation de 
pasteurs et de dirigeants, pour être une église saine représentant le 
Royaume de Dieu dans chaque communauté. Fournir des ressources 
pour être un guide et ainsi développer leur propre processus de 
revitalisation et d’implantation de nouvelles églises.

Misión
Équiper les dirigeants des 
outils et des ressources 
nécessaires pour 
renforcer et multiplier les 
églises saines

Vision
Être une église saine 
représentant le Royaume 
de Dieu dans chaque 
communauté.

Ils développent 
également deux 
programmes majeurs : 

https://www.reddemultiplicacion.com/vision-multiplicadora
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Une stratégie pour implanter des églises saines. 
Son contenu est biblique, théologique, missionnaire, 
pratique et contextualisé.

Un processus pour renforcer l’église locale. 
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L’évangélisation régionale a pour défi de former 
les dirigeants des églises de district et locales à : 
diagnostiquer la santé des églises, les revitaliser avec 
des ressources stratégiques et ensuite développer 
une planification stratégique, qui a pour objectif 
l’implantation de nouvelles églises saines. 

Le réseau de multiplication rejoint l’effort 
d’évangélisation régional nazaréen, pour revitaliser 
un bon pourcentage des églises locales des différents 
districts de notre région. ÉG
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Le défi qui nous attend est grand et il faut donc commencer 
maintenant, le réseau de multiplication et l’évangélisation régionale 
sont prêts, donc les dirigeants sont invités à se joindre à l’effort de 
revitalisation des églises pour guérir les églises, s’impliquer dans les 
ministères d’évangélisation, avoir une passion pour l’évangélisation 
et implanter de nouvelles églises saines. Aujourd’hui, vous avez 
une grande opportunité de prêcher l’évangile au monde entier 
(Matthieu 24:14).

L’Église essaiera de diverses manières d’approfondir son rôle 
apostolique en obéissant à Dieu en ce qui concerne sa Grande 
Commission lorsqu’il dit : “Allez, faites de toutes les nations des 
disciples” (Matthieu 28.19), et lorsqu’il nous ordonne “ d’être des 
témoins jusqu’aux extrémités de la terre “ (Actes 1 : 8). Une croissance 
saine et complète est la préoccupation de chaque chrétien et en 
particulier des dirigeants d’église. (Croissance intégrale de l’Église 
John Wagenveld. 2013. Pages 9-10).

L’Église du Nazaréen à travers l’évangélisation régionale est prête à 
faire partie de la décennie de l’évangélisation mondiale, la question 
est de savoir si les dirigeants, les surintendants et les églises locales 
sont prêts ? Voici un autre défi, mais avec l’aide du Seigneur, un 
réseau de multiplication, des églises saines et des dirigeants, Nous 
apporterons l’évangile jusqu’au bout de la terre, et c’est notre 
grand défi.

Dr. Luis Flores
Revitalisation
des églises

ÉG
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nouveaux promoteurs de l’évangile 
dans ces générations où beaucoup 
ne veulent pas suivre le Christ. Sans 
aucun doute, ce fut un moment 
merveilleux, où la présence de Dieu 
a été recherchée et partagée avec 
des frères nazaréens de tout le 
pays, notre vision est de continuer 
à répandre l’Evangile en tous lieux, 
temps et à tous. Attendez-vous 
très bientôt à ce congrès dans 
votre domaine et préparez-vous à 
changer de paradigme et à attiser 
la flamme en vous. Nous avons 
la foi que Dieu fera des choses 
extraordinaires à travers toutes les 
personnes qui accepteront ce défi. 
Alors, acceptez-vous le défi ?

ACTUALITÉS

Bonne nouvelle pour toute la 
région mésoaméricaine ; Du 4 au 
7 mars de cette année 2022, le 
Congrès “MEXICO CHALLENGE 
“s’est tenu au Centre de formation 
de la zone nord, à Mezcala, Jalisco. 
Des surintendants, des pasteurs, 
des planteurs d’églises, des 
coordinateurs d’évangélisation, 
des membres de conseils 
d’évangélisation, des coordinateurs 
de missions mondiales et des 
membres du projet RENEW de 
tout le pays étaient présents, 
avec la vision de réaliser un 
changement de paradigme, un 
changement de direction et de 
pensée, donc que toute l’Église 
du Nazaréen comprenne que 
l’évangélisation est l’affaire de 
tous et pas seulement celle de 
quelques-uns ou malheureusement 
parfois celle de personne. Pour 
cette raison, ce congrès s’est vu 
confier la tâche d’initier la flamme 
de l’évangélisation chez tous les 
dirigeants et non seulement cela, 
ils ont également été équipés de 
différentes stratégies et outils 
pour mener à bien cette tâche, 
qui implique tous les croyants qui 

ont décidé d’accepter le nom de 
Jésus dans leur vie. Ces dirigeants 
nationaux ont été formés avec les 
nouveaux programmes et outils de 
Ready Set Go (évangélisation par le 
sport), la revitalisation des églises 
(évaluation et diagnostic de la façon 
dont leurs églises se portent et si 
elles sont en assez bonne santé 
pour se reproduire correctement) 
et Lightstream (un tout nouveau 
système d’évangélisation outil qui 
aidera tout le Mexique à évangéliser 
à travers la technologie). Les 2 
derniers jours étaient la planification 
stratégique : VPT–Vision, Plan, Time. 
Tous les participants ont conçu leur 
plan pour former leurs pasteurs 
et les conseils d’évangélisation 
de district locaux, alors attendez-
vous à reproduire le défi dans leurs 
différents districts. Il a été discuté 
de l’importance du surintendant 
de district et du coordinateur de 
l’évangélisation dans les actions 
d’évangélisation de l’église locale, 
il y avait un forum où il était 
possible de parler ouvertement de 
l’implantation d’églises à travers les 
nouvelles générations et comment 
les jeunes devraient devenir les 
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DIPLÔME D’ÉVANGÉLISTES

ÉCOLE DE LEADERSHIP

MENTORAT D’ IMPACT

ÉVANGÉLISATION AVEC PASSION

ALPHA MATRIMONIO

TABLES RONDES MAXWELL

RÉSEAU DE MULTIPLICATION
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ACTUALITÉS

L’Église du Nazaréen Guatemala était 
présente au lancement de la décennie de 
l’évangélisation de l’évangélisation mondiale, 
qui s’est tenue le 12 février à Guatemala 
City ; étant l’une des dénominations les plus 
présentes à l’événement. Des ministères 
tels que Alpha, GSR et HopeForOne étaient 
présents, qui nous ont fourni des ressources 
pour le mois mondial de l’évangélisation, qui 
se tiendra en mai.

Nos frères de l’évangélisation mondiale nous 
ont rendu visite depuis Berlin, le Costa Rica 
et la Floride pour nous donner des mots 
d’encouragement et nous motiver à faire 
partie du mois de l’évangélisation mondiale. 
Il y avait environ 116 personnes représentant 
leurs églises telles que; Verbo, Asamblea de 
Dios, Presbiteriana, Vida Real entre autres.

Notre coordinateur régional de 
l’évangélisation, le Dr Milton Gay, 
partageait également avec nous l’atelier 
Alpha et l’utilisation du lightstream.

Nous vous invitons à nous rejoindre et 
à participer au mois de l’évangélisation.
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@Evangelismo_mar

Evangelismo Región
Mesoamérica

SUIVEZ NOUS SUR
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